

**CARTA AL DIRECTOR****Presentación del número especial de Medicina Interna y Geriátrica****Introduction to the Vol5 No 1 special, 2007**

Dr. Gerardo Rivero González

*Especialista de I Grado en Medicina Interna. Profesor Instructor. Hospital Universitario "Dr. Gustavo Aldereguía Lima". Cienfuegos.*

Sr. Director:

Nos complace presentarle esta serie de artículos de revisión, bajo la autoría de un grupo de autores pertenecientes a la Vicedirección Clínica del Hospital Universitario "Dr. Gustavo Aldereguía Lima" de la provincia de Cienfuegos, y cuya temática está centrada en los avances en las especialidades de Medicina Interna y Geriátrica.

El origen de esta compilación de materiales científicos surge a mediados del año 2006, cuando ya finalizados dos cursos de actualización de las mencionadas especialidades, impartidos en este centro asistencial, varios profesores accedieron gustosamente a confeccionar en formato de artículo, lo que ya habían impartido en conferencias magistrales, esta vez en calidad de autores principales.

Dentro de este grupo de trabajos, se encuentra una interesante reseña histórica sobre la trayectoria del Dr. Gustavo Aldereguía Lima, médico cuyo nombre identifica a nuestro hospital y cuya historia de vida permeada de modestia y dedicación, consideramos que no ha sido lo suficientemente divulgada, al menos, en el contexto de las publicaciones provinciales.

En este número, se exponen los complicados e interesantes avances en el campo de la insuficiencia cardíaca, "el cáncer de la cardiología", como la denominan algunos, pues su conocimiento debe ser patrimonio de todo médico general integral.

Se incluyen además, varias revisiones relacionadas con enfermedades del aparato respiratorio, específicamente sobre enfermedad pulmonar obstructiva crónica,

tuberculosis, asma bronquial y neumonía, las cuales permiten la actualización acerca de este grupo de enfermedades cotidianas en el ejercicio clínico y responsables de una buena parte de la morbimortalidad de la población adulta de nuestro país y del mundo.

"La depresión en el anciano" y "Alcoholismo y tabaquismo en los adultos mayores", "Grandes síndromes geriátricos: guías para su diagnóstico, prevención y manejo", son otros artículos, referentes al ámbito geriátrico, así como el tema de la enfermedad cerebrovascular, presentado en dos partes, y de frecuente aparición en la tercera edad, además de ser un problema de salud a escala mundial.

Entregamos también a su consideración y la de los lectores de Medisur, un artículo de revisión acerca de las alteraciones renales en el transcurso de las enfermedades sistémicas, tópico muy importante y común para muchas especialidades.

Este número especial debe ser recepcionado no sólo como fuente de divulgación y actualización del conocimiento, sino también como invitación a la reflexión acerca del pasado, presente y, sobretodo, el futuro de la Medicina Interna.

En nombre de todos los autores, se impone el agradecimiento a la licenciada Gianna Hernández Carbonell, por su valiosa cooperación en la preparación de los manuscritos.

Si esta modesta obra colectiva logra ser útil a estudiantes, residentes y demás profesionales de la salud, nuestro esfuerzo quedará plenamente recompensado.

**Recibido:** 12 de diciembre de 2006

**Aprobado:** 5 de febrero de 2007

**Correspondencia:**

Dr. Gerardo Rivero González

Servicio Medicina Interna Hospital Universitario "Dr. Gustavo Aldereguía Lima"

C.P. 55100, Cienfuegos Cuba

e-mail: [gerardoriv@gal.sld.cu](mailto:gerardoriv@gal.sld.cu)